
一 般 質 問 通 告 書 

 次の件について、会議規則第６０条の規定により、一般質問の通告をいたします。 

（全体所要時間  60  分） 

令和６（2024）年 11 月 2９ 日     午前      時      分 受付 

                       広陵町議会議員    八尾 春雄   印 

 広陵町議会議長  谷 禎一  様 

質問の要旨（できるだけ具体的に） 答弁者 

質問事項（１）紙の被保険者証について 

 

＜内容＞ 令和6年12月2日以降被保険者証発行の義務が取り払われたことを受け

て、各自治体では「新たな被保険者証発行は行わない」としているが、義務が取り

払われただけで任意に発行することは差し支えないように考える。 

 ① マイナンバーカードを受け取り健康保険と紐付けた住民は何名か。これらの方

には資格確認書が発行されないことは間違いないか。 

 ② 後期高齢者医療の場合は、マイナンバーカードを受け取り健康保険と紐付けた

住民であっても資格確認書が発行されるのか 

 ③ マイナンバーカードの有効期間は 5 年間で期限が到来する前に自ら町役場に出

向き更新手続きをせよというのは事実か。 

 ④ 生活保護受給者の場合、医療券を受け取り医療機関に関わるが 12 月 2 日以降

はどのようになるのか。 

  

町長 

質問事項（２）いわゆる「103万円の壁」について 

 

＜内容＞ 103万円の壁を 178万円まで拡大してはどうかとの意見がある。 

 ① 基礎控除の抜本的引き上げは必要だが、広陵町の財政から見た場合、税収はい

かほどの減収になるのか。税収の確保のためにどんなことが必要と考えるか。 

 ② 時間給 1200円で週 5回勤務、年間 50週勤務のアルバイターを想定すると、

1 日の勤務時間はほぼ 6 時間弱になる。大学生の場合、これでは「授業は選択でバ

イトが必修」状態になりかねない。給付制の奨学金拡大や時間給を当面すみやかに

1500 円にまで引き上げバイト必修状態から抜け出せるようにするのが肝要と考え

るがどうか。 

 ③ 106 万円や 130 万円の「保険料の壁」への対策はどうか。年収 130 万円の

パート主婦の場合年間 6 万 5 千円の保険料負担、130 万円を超えると扶養認定が

取り消され国民健康保険の被保険者になることになるが広陵町ではいくら負担する

ことになるのか 

町長 



質問事項（3）大阪・関西万博への対応について 

 

＜内容＞ 奈良県議会では、来年 4月から半年間開催される大阪・関西万博の入場料

が債務負担行為で 3億円計上され、この 9月県教委は各学校長に対して意向調査を

行っている。 

 ① 現時点で 5小学校・2中学校の意向はどのようなものか。現場の教職員の意見

把握はしたのか。 

 ② この 3月にガス爆発事故が発生し安全性に疑問が投げかけられているがどのよ

うにクリアーしたのか。 

 ③ 夢洲には 2つの通行手段しかない。まさかの時の対策はどうなっているのか。 

 ④ 遠足で子どもたちを大阪・関西万博に連れて行くことについて、教育委員会と

しての方針はどのように議論しているのか。 

町長 

質問事項 （4）水道の広域化について 

 

＜内容＞大きな組織になるため細やかな仕事ができるのかどうか心配している。 

 ① 異様な水道料金発生や水漏れなどへの対応はできるのか。 

 ② メーター交換時に、閉栓されていたはずのメーターが開栓状態になっているこ

とに気付いた場合の対応は、まとめて使用者に請求しているのか。 

 ③ 災害発生時に備えて自己水の開発を検討してはどうか 

 

町長 

第一回目の質問は 7 分を予定している。町の答弁は 15 分程度におさめてもらいたい。  

 


